



Press Information . Communiqué de presse . Comunicado de prensa

Productrices de savoir, les infirmières sont des partenaires clefs dans l'intégration des soins centrés sur la personne

Pour favoriser les soins centrés sur la personne, le Conseil international des infirmières recommande d'aligner le financement de la santé sur les résultats

Genève, Suisse, le 19 avril 2016 – Lors d'une session extraordinaire consacrée à la coordination et à l'application des stratégies de l'OMS, qui s'est tenue pendant le 9^e Congrès de Genève sur la médecine centrée sur la personne, le Dr Frances Hughes, Directrice générale du Conseil international des infirmières, a plaidé pour une participation plus grande des infirmières dans ces deux domaines, tout en soulignant l'importance du leadership et de la littératie en santé des consommateurs, dans le contexte de la couverture sanitaire universelle et des soins de santé primaires.

« Les soins centrés sur la personne sont au cœur des soins infirmiers », a relevé le Dr Hughes. « Avec plus de 16 millions de membres dans le monde, la profession infirmière est idéalement placée pour mettre en évidence des éléments probants concernant l'intégration des soins centrés sur la personne, un domaine dans lequel le personnel infirmier peut jouer un rôle clef. Le financement doit être aligné sur les résultats des soins de manière à allouer de manière dynamique et efficiente les moyens dévolus aux soins infirmiers, selon des modèles basés sur les éléments probants relatifs aux résultats optimaux pour les patients. Cette démarche permettra aussi aux consommateurs de déterminer de quels services ils ont réellement besoin. »

La [Stratégie mondiale de l'OMS sur les services de santé intégrés et centrés sur la personne](#) (en anglais) est un appel à une transformation radicale de la façon dont les services de santé sont financés, gérés et prodigués. Sa vision est celle d'un futur où chacun a accès à des services de santé répondant à ses besoins tout au long de la vie et respectant ses préférences, coordonnés autour de ses propres besoins, sûrs, efficaces, fournis au moment voulu, efficaces et d'une qualité acceptable*.

D'autre part, dans le cadre d'un atelier consacré au rôle clef joué par les infirmières dans l'intégration des soins aux patients et aux familles, lors du récent Forum international sur la qualité et la sécurité des soins de santé (Göteborg, Suède), le Dr Judith Shamian, Présidente du CII, a souligné que « la perspective du patient est au cœur de tout débat sur les soins intégrés. Lorsque les infirmières sont aux commandes, la qualité des soins centrés sur les patients peut être améliorée grâce à une meilleure communication entre les patients, les familles, les professionnels de la santé et les autres partenaires. »